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令和６年度 第７回 山県市教育委員会定例会議事録

１ 日時

令７年３月７日（金） 午後１時３０分～午後４時００分

２ 場所

山県市役所３階 ３０３会議室

３ 出席者

教育長 服部 和也

委 員 大野 良輔 委 員 千葉 純

委 員 川田 八重子 委 員 堀 惠子

事務局 学校教育課長 平工 雅之

生涯学習課長 大西 義彦

生涯学習課教育管理監 武藤 達也

学校教育課課長補佐 奥村 竜也

４ 議事日程

日程第１ 前回議事録の承認

日程第２ 議事録確認者の指名

日程第３ 議事

承第１１号 山県市図書館の設置に関する条例施行規則の一部を改正する規則の

専決処分の報告について

承第１２号 山県市図書館利用規程の一部を改正する規程の専決処分の報告につ

いて

承第１３号 山県市図書館電子書籍の利用に関する規程の制定についての専決処

分の報告について

議第１６号 山県市文化の里花咲きホールの設置に関する条例施行規則の一部を

改正する規則について

議第１７号 山県市文化の里古田紹欽記念館の設置に関する条例施行規則の一部

を改正する規則について

議第１８号 山県市美術館の設置に関する条例施行規則の一部を改正する規則に

ついて

議第１９号 山県市歴史民俗資料館の設置に関する条例施行規則の一部を改正す

る規則について

議第２０号 山県市地域未来塾推進事業実施要綱の一部を改正する要綱について

議第２１号 山県市立学校管理規則の一部を改正する規則について
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議第２２号 山県市教育ローン利子補給金交付要綱の一部を改正する要綱につい

て

議第２３号 山県市教育振興基本計画（教育ビジョン２０２５）の策定について

議第２４号 令和７年度教職員人事について

日程第４ 諸般の報告

日程第５ その他

５ 会議の概要

別添のとおり



- 3 -

午後１時３０分 開会

日程第１ 前回議事録の承認

教育長 ＜議事録について説明を求める。＞

学校教育課

課長補佐

＜議事録について説明する。＞

教育長 ＜議事録について各委員の意見を求める。＞

教育長 ＜委員からの意見がないため、議事録について議決を求める。＞

教育長 ＜全員異議なしにより、議事録について原案のとおり議決する。＞

日程第２ 議事録確認者の指名

教育長 ＜議事録確認者に千葉委員を指名する。＞

日程第３ 議事

■承第１１号 山県市図書館の設置に関する条例施行規則の一部を改正する規則の専決

処分の報告について

■承第１２号 山県市図書館利用規程の一部を改正する規程の専決処分の報告について

■承第１３号 山県市図書館電子書籍の利用に関する規程の制定についての専決処分の

報告について

■議第１６号 山県市文化の里花咲きホールの設置に関する条例施行規則の一部を改正

する規則について

■議第１７号 山県市文化の里古田紹欽記念館の設置に関する条例施行規則の一部を改

正する規則について

■議第１８号 山県市美術館の設置に関する条例施行規則の一部を改正する規則につい

て

■議第１９号 山県市歴史民俗資料館の設置に関する条例施行規則の一部を改正する規

則について

■議第２０号 山県市地域未来塾推進事業実施要綱の一部を改正する要綱について

教育長 ＜承第１１号から議第２０号までについて、一括して事務局に説明を求

める。＞

学校教育課

課長補佐

＜承第１１号から議第２０号について、概要説明する。＞

生涯学習課

長

＜承第１１号から議第２０号について、補足説明する。＞

教育長 ＜承第１１号から議第２０号までについて、各委員の意見を求める。＞

大野委員 ・電子書籍の具体的な利用方法について
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生涯学習課

長

・市内の方に限り、無料で２週間利用が可能です。なお、１書籍１利用

で、自宅のパソコンで閲覧できます。

堀委員 ・予約方法はどのようになっていますか。

生涯学習課

長

・携帯電話からでも利用状況が分かり、予約可能です。

千葉委員 ・今後、蔵書を増やしていくのか？また、入れ替え等の予定はあります

か？

生涯学習課

長

・紙から電子書籍へと媒体が変わりますが、フリーの場合でも、１書籍

おひとり様の利用しかできません。因みに他県では、利用料を県が一

括で支払い、市が県へ負担金を出すことによって、利用者の範囲が異

なる場合があります。

・岐阜県では、専門図書を扱い、各市はその他を補っている状況です。

大野委員 ・規則改正において、館長から教育長に変更した理由は何故ですか。

生涯学習課

長

・法律上（告示は、教育長。訓令は、館長）の整理をしました。

教育長 ＜他に委員からの意見がないため、承第１１号から議第２０号につい

て、承認を求める。

教育長 ＜全員異議なしにより、承第１１号から議第２０号について原案のとお

り承諾する。＞

■議第２１号 山県市立学校管理規則の一部を改正する規則について

■議第２２号 山県市教育ローン利子補給金交付要綱の一部を改正する要綱について

教育長 ＜議第２１号から議第２２号について、一括して事務局に説明を求め

る。＞

学校教育課

課長補佐

＜議第２１号から議第２２号について、説明をする。＞

学校教育課

長

＜議第２２号について、補足説明をする。＞

大野委員 ・冬季休業など合わせて、4日間増やすということですか。

学校教育課

長

・他市では様々な取り組みをしていますが、本市では、まず 4 日間増や

したいと思っています。また、４月は、学校に慣れていない新 1 年生

等もいますので、5時間授業を導入します。
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教育長 ＜他に委員からの意見がないため、議第２１号から議第２２号につい

て、承認を求める。

教育長 ＜全員異議なしにより、議題第２１号から議第２２号について原案のと

おり承諾する。＞

■議第２３号 山県市教育振興基本計画（教育ビジョン２０２５）の策定について

教育長 ＜議第２３号について、説明をする。＞

■山県学園構想について

・岐阜県全体では、学校は統廃合に向かっている傾向にあります。

しかし、本市では、就学前の子どもが増加傾向。

・これからの教育は、地域の力が必要です。

■教育ビジョン２０２５について

・計画期間を５年間にしました。

・多様性にどのように対応していくのか、子どもたち自身が成長を実感

する教育が必要になると感じています。

・目新しい事業として、１５時３０分以降のアトリエ事業（地域の方が

講師となり、子どもの表現力や創造力を育む取組）やアントレ教育

（企業の方から、様々な経験を学ぶ）を創設しました。

大野委員 ・正解のない時代。色々な経験をさせることが非常に大切です。

・子どもには、無限の可能性が秘められている。地域の方が、学校にも

っと目を向けて、子どもたちを育てていく意識が必要だと思います。

全委員 ・地域の方が、ボランティアで学校へ行き、子どもたちの相談にのって

あげると良いのではないか。

教育長 ＜他に委員からの意見がないため、議第２３号について承認を求める。

＞

教育長 ＜全員異議なしにより、議第２３号について原案のとおり承諾する。＞

■議第２４号 令和７年度教職員人事について

＜非公開の案件であるため、議事録は別途作成＞

日程第４ 諸般の報告

生涯学習課

長

＜市重要文化財の指定について＞

・甘南美寺本堂 旧観音堂（旧本堂）
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・市教育委員会から諮問を受け、令和７年２月２６日（水）に市文化財

審議会を開催。上記２件について、市重要文化財の指定相当との答申

を受けましたので報告します。

＜トレーニングジムまるごとＤＸ事業＞

・ＡＩカメラ自動危険検知システム

・生体認証入退室管理システム

・総合体育館内のトレーニングジムにおいて、上記２件を導入する。Ａ

Ｉカメラを設置し、マシンの利用率分析や混雑状況をリアルタイムで

配信、また不正入館対策として、安心して利用できる施設運営を目指

します。

＜職員定数条例の一部改正について＞

・組織改編の関係で、教育委員会の人数に変更が生じます。

堀委員 ・トレーニングジムを無人化にすることも効率的ですが、少し指導して

もらいたい場合もあります。

学校教育課

長

＜会計年度任用職員の事案について＞

＜非公開の案件であるため、議事録は別途作成＞

学校教育課

長

＜別紙「会計年度任用職員の様子について」により、説明する。＞

・厳重注意とする。

千葉委員 ・離婚不成立ですか。

学校教育課

長

・本人は、離婚を希望していますが、金額の面で整っていません。

大野委員 ・離婚調停したのになぜか。

・４月以降はどうなるのか。

学校教育課

長

・調停から裁判に移ります。本人が金銭を要望しています。

・勤務配置は、今年度とは違う学校で考えています。

千葉委員 ・客観的にみて、軽くもなく重くもない。

堀委員 ・心配だけど、しょうがない。

川田委員 ・異議ないです。

教育長 ＜交通事故＞

・桜尾地内で自転車交通事故がありました。

＜ヘルメット＞
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午後４時００分 閉会

上記議事録は正当であることを認めます。

山県市教育委員会 教 育 長 服部 和也

委 員 千葉 純

・小学校新１年生に加え、中学校新１年生と山県高校新１年生にもヘル

メットを渡していく予定です。

・山県高校以外の高校新 1年生には、2,500 円を上限にヘルメット購入費

補助を行う予定です。

＜防犯カメラ＞

・令和７年度全小中学校において、設置計画があります。

＜人工芝について＞

・市総合運動場において、人工芝の計画があります。但し、他市にも計

画があり、不確定要素を含んでいます。

・ＦＣ岐阜ユース（高校生）が強く、全国２位。

日程第５ その他

・特になし


